



Rebeldes Indignadas: cumplen un año “al pie del cañón”

Description

Por Alejandro R.C.

Rebeldes Indignadas: cumplen un año ‘al pie del cañón’, Rebeldes Indignadas es un colectivo ecosocial-antiespecista (o eco-animal-social), creado a partir de ex-integrantes del colectivo climático-ecosocial Rebelión Científica (RC) España, a raíz de la controversia en dicho colectivo sobre ganadería en julio de 2024.

Rebeldes Indignadas es un meta-movimiento que combate el negacionismo, fragmentación y autoritarismo dentro y fuera de los propios movimientos ecosociales que silencian las principales respuestas ante la mayor crisis climática y ecológica de la historia.

Más de una veintena de organizaciones españolas e internacionales han firmado una carta abierta promovida por Rebeldes Indignadas, en la que piden a las grandes entidades ecologistas y al resto de movimientos ecosociales y por el clima, a personas del ámbito científico y de la divulgación, a los medios de comunicación y al resto de actores sociopolíticos que dejen de silenciar las principales respuestas a la crisis climática y ecológica: la transición hacia dietas basadas en plantas y el decrecimiento profundo.

Desde la colectiva eco-socio-animal ‘Rebeldes Indignadas’ hacen balance de este primer año: Cuando el grupo se creó como escisión de Rebelión Científica España, tras la expulsión de dos compañeros de dicho colectivo por denunciar al lobby ganadero. Consideramos que en este año hemos movido cosas importantes e inéditas que están dejando huella y moviendo cosas en otras colectivas:

- Nos hemos convertido en el temido azote de las hipocresías ocultas en los movimientos ecosociales del norte global, en especial en relación con el lobby ganadero en el ecologismo. Hemos lanzado un discurso inédito porsi crítica interna dentro de las colectivas eco-socio-animales, por su radical interseccionalidad, asociada a la propuesta VegAnarQueer, y por la manera en que se basa no solo en investigación y producción teórica y discursiva sino incluso en una producción de índole filosófica, creando un caldo de cultivo de opinión cimentada en investigación, con una crítica y discurso radicales e interseccionales que no había, apuntando a la transición a dietas vegetales como medida primordial y más silenciada ante la mayor crisis de la historia, seguida de un decrecimiento profundo, que implica un desmontaje de las sociedades explotadoras, industriales y sedentarias, así como abordando el tabú del urgente antinanatilismo voluntario y queer, empezando por países ricos, y atacando con todo ello los cimientos del supremacismo humano que aun reina en las colectivas ecosociales del norte global. Proponemos a su vez, no solo crítica, sino formas emancipadoras de transformación de los modos de vida, a efectuar durante el colapso que viene.
- Hemos publicado 4 informes, sumados a otros 3 que habían sacado algunas de las fundadoras, que cimentan nuestro trabajo en investigación rigurosa, promoviendo debates candentes en el seno de diversas entidades, planteando líneas rojas dentro de los movimientos eco-socio-animales y ampliando el discurso habitual hacia nuevos horizontes más coherentes con la radicalidad de la actual crisis y en la interrelación total de causas antiespecistas, ecologistas y sociales.
- Hemos publicado cerca de una veintena de artículos que cuentan con un centenar de publicaciones en medios como Diario.es, ECOticias.com, spanishrevolution, rebelion.org, kaosenlared y muchos más.
- Nuestra denuncia internacional del lobby ganadero en Rebelión Científica, que dió lugar a la expulsión de quienes de inmediato fundamos Rebeldes Indignadas, ha dado mucho que hablar este año y ha llevado a RC a posicionarse a favor de la transición alimentaria y a expulsar a quien promovió la expulsión de las fundadoras de Rebeldes Indignadas.
- Nuestra reiterada denuncia del lobby ganadero en el ecologismo ha dado también mucho que hablar, habiendo sacado la Carta a la 5 grandes organizaciones ecologistas a la que se ha sumado una treintena de entidades de España, Reino Unido y EEUU. Las recientes guías alimentarias de las grandes ecologistas consideramos que son una respuesta falaz a nuestra denuncia de la carta y han dado lugar a una posterior acusación a Greenpeace, Amigas de la Tierra, EEAA y WWF por greenwashing.
- Hemos lanzado la campaña «No escojáis la Extinción».
- Hemos realizado las primeras Jornadas VegAnarQueer en Valencia y online y hemos dado charlas de presentación en Valencia, Murcia, Almería y Madrid, en el marco de jornadas ecologistas y antiespecistas, con sendos vídeos de las mismas disponibles online como material formativo.
- Hemos participado en otras movilizaciones y creado redes con otras colectivas por vía de la carta abierta, las jornadas, las presentaciones y otras iniciativas.
- Nuestra petición de incluir antiespecismo y ecologismo en el Orgullo Crítico de Madrid acabó exitosamente tras varias polémicas.
- Han salido dos libros en inglés y español que desarrollan el argumentario filosófico VegAnarQueer y donde se nos menciona.

Creemos que cumplimos una función importante que nadie más hace y en el próximo año persistiremos y ampliaremos en la misma línea de activismo teórico, creación de opinión y discurso, y denuncia interna en los movimientos, ampliándola con nuevos escritos, informes, formaciones, charlas, jornadas, redes, campañas, así como acciones que amplíen el eco necesario de nuestra propuesta.

Rebeldes Indignadas exigen al conjunto de grandes y pequeñas organizaciones ecologistas, climáticas, y sociales, así como a los divulgadores científicos, y medios de comunicación que abandonen este criminal negacionismo y silenciamiento, y que dejen de ocultar o de hablar con la boca pequeña de estas cuestiones, que son las medidas clave ante la mayor crisis de la historia, y no pueden ser silenciadas ni un minuto más.

El Maipo/ECONoticias

Date Created

Julio 2025